

Lettre paroissiale



N°8

Orthez

Eglise Protestante Unie de France

26 novembre 2023

MOT DU PASTEUR

La fête de Noël n'est pas l'anniversaire de Jésus

★ ...

★ Même si la fête de Noël commémore la naissance de l'enfant Jésus ou la fête de Pâques la résurrection du Christ, il ne s'agit pas de compter le nombre d'années qui se sont écoulées depuis ces événements jusqu'à nos jours.

★ En grec, il existe deux mots différents pour parler du temps : « *chronos* » pour le temps qui passe (cela a donné par exemple le mot chronologie) et « *kairos* » pour parler du temps comme un moment donné, un moment favorable, opportun ; le « jour J ».

★ *chronos* pour la durée et *kairos* pour l'instant ... un instant qui a du sens, qui transforme le cours du temps.

★ L'anniversaire qui comptabilise le nombre des années passées depuis un événement (historique ou celui d'une naissance), est dans la logique du mot *chronos*.

★ Par contre lorsque nous fêtons une fête religieuse comme la fête de Noël, ce qui est important ce n'est pas de savoir « depuis quand cela s'est passé ? », (même si notre calendrier civil débute « officiellement » avec la naissance de Jésus-Christ), mais de célébrer (rendre célèbre, témoigner

de) un grand événement de l'histoire entre Dieu et les Hommes.

Ainsi le message de la fête de Noël est : la venue de Dieu parmi nous qui s'est fait homme parmi les hommes (Emmanuel : Dieu avec nous).

Qu'importe de savoir quand cela s'est passé ... mais croire que Dieu est venu nous rejoindre en Jésus-Christ, dans ce qui fait notre condition humaine (nos doutes, nos fragilités, nos limites), est une véritable bonne nouvelle dans nos vies pour aujourd'hui ! Ainsi, Dieu en Jésus-Christ, peut comprendre la palette de nos différents sentiments, lui qui a connu la tristesse, face à la mort d'un ami (il pleure à la mort de Lazare Jean 11, 35) ; comme il s'est aussi mis en colère contre les marchands du temple (Jean 2, 13-17)

Le Dieu de Jésus-Christ n'est pas un Dieu tout puissant, lointain, perdu dans son royaume céleste, mais au contraire un Dieu tout proche, à l'image d'une même expérience de vie qui nous permet d'être proches d'un frère, d'une sœur en humanité.

Pour employer un mot savant, nous parlons de l'incarnation de Dieu. Voilà ce que nous fêtons le jour de la fête de Noël ! Qu'importe que cela se soit passé un 25 décembre ou un autre jour.

Mais croire que nous ne sommes pas seuls, que Dieu est présent dans le quotidien de nos vies peut devenir alors une lumière (même petite) qui vient

illuminer nos obscurités. C'est bien cette symbolique de la lumière de Noël au cœur de la nuit, de l'hiver qui ont conduit les chrétiens du VIème siècle (date à laquelle on a commencé à fêter Noël) de choisir le solstice d'hiver comme date de la naissance de l'enfant Jésus (les évangiles de Matthieu et de Luc qui parlent de la naissance de Jésus ne précisent pas à quelle date cela s'est réellement passé).

Ainsi les fêtes religieuses sont des temps forts de l'année (*kairos*) où nous pouvons nous réjouir, nous approprier des événements (du passé) au travers desquels Dieu manifeste (aujourd'hui) aux hommes son incroyable Amour.

Marie Vialard.



MOT DE LA TRESORIERE

€ Nous voici arrivés à la fin de l'année. Nous allons la terminer avec 2 mois de retard de contributions (soit 8 400€). Difficultés financières dues d'une part à l'augmentation du prix de l'énergie qui, même si nous avons réduit de façon drastique le chauffage de la salle basse et du temple, reste un poids important sur le budget. Malheureusement nos salles qui accueillent confortablement différentes associations restent fermées en hiver alors qu'elles pourraient permettre de s'ouvrir sur l'extérieur. Et d'autre part à la diminution du nombre de nos donateurs. Plusieurs donateurs qui soutenaient l'Église sont partis et ne sont pas remplacés par les jeunes générations. Or s'il n'y a plus de donateurs ou trop peu, il n'y aura plus de pasteur, plus d'actes pastoraux, plus d'Église. Nous terminons le mois d'octobre avec 3 942€ sur le compte courant tout en sachant qu'il nous faut 5400€ tous les mois pour les dépenses courantes.

C'est mon rôle de parler des finances et des difficultés de tenir un budget, mais je tiens à préciser que l'Église ne se résume pas à des problèmes d'argent. En ces temps troublés dominés par les catastrophes et le catastrophisme (développé à l'extrême pour contrôler la conscience collective), il peut être agréable et

judicieux de retrouver un peu d'espoir dans l'écoute de la bonne nouvelle de l'Évangile.

Cette année, grâce à la renégociation de contrats, au changement de prestataires, nous avons pu économiser sur la vérification annuelle des installations électriques, du contrat téléphonique. Pour le chauffage du presbytère, nous avons fait installer un régulateur de température. Nous réduisons au maximum les frais d'envoi par la poste. A ce propos, nous vous serions reconnaissants de nous indiquer votre adresse mail, si vous en possédez une, pour vous envoyer les informations de votre Église. Viviane Lévêque, votre web master, assure d'une main de maître la transmission de ces informations.

Noël arrive, ne nous relâchons pas, nous comptons sur votre générosité.

Je choisis de donner

Par virement : Église Protestante Unie d'Orthez :
IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145 BIC :
POUYFR21

Par carte bancaire sur www.orthez.epudf.org

Par chèque à l'ordre de l'Église Protestante Unie d'Orthez, que vous envoyez par courrier au 23 place de la POUSTELLE 64300 ORTHEZ,

En espèces lors des cultes

Afin de pouvoir vous faire parvenir les reçus fiscaux pensez à toujours nous communiquer tout changement d'adresse. Merci !

QUOI DE NEUF ?

Culte des petits

Le culte des petits aura lieu **le 10 décembre** et sera centré sur Noël. Il s'adresse aux jeunes enfants de 18 mois à 6 ans, à leurs parents, grands-parents ou amis et se déroulera de 11h30 à 12h.

Membres de l'Association culturelle

La grande majorité d'entre vous est déjà inscrite sur notre liste des membres de l'Association Culturelle qui comporte à ce jour environ 100 membres. Vous êtes 280 à recevoir la LP, beaucoup d'entre vous ne figurent donc pas sur cette liste de membres. Si vous n'avez pas reçu la convocation à l'AG l'année dernière ou si vous avez un doute n'hésitez pas à nous demander le document à signer.

Les personnes arrivées dans le courant de l'année auront à demander aussi ce document, à remplir et à signer, qui leur permettra de participer et de voter à l'assemblée générale, ceci **avant le 31 décembre**. Et notez déjà la date de l'AG : **dimanche 07/04 2024**

Exposition-vente El Puente

L'exposition-vente El Puente ouvrira ses portes au 20 rue Aristide Briand le **25 novembre** et durera jusqu'**au 20 décembre**. L'esprit qui anime cette opération est toujours le même : vendre des produits artisanaux au juste prix pour permettre une juste rémunération à ceux qui les ont fabriqués. La fin d'année approche, vous trouverez là de quoi vous faire plaisir et faire plaisir autour de vous. Ouverture tous les jours, sauf le dimanche, de 10h à 12h et de 14h30 à 18h30.

Fêtons Noël



- Veillées de l'Avent dans les familles qui se seront proposées.



- Veillée de Noël à la maison de retraite Jeanne d'Albret le **16 décembre** à 16h30
- Fête de Noël à Lagor : dimanche **17 décembre** à 15h, culte unique
- Veillée de Noël le dimanche **24** à 19h au temple d'Orthez
- Culte de Noël le lundi **25** à 10h 30 avec Ste Cène
- Pas de culte le 31 décembre mais possibilité d'aller à 10h à la chapelle, rue Lapeyrère

Réveillon partagé



Le Réveillon Partagé qu'est-ce que c'est ? Tous les ans, je vous en parle au mois d'octobre ou de novembre. C'est un réveillon qui est né en 2007 afin de réunir pour une soirée festive les personnes qui ne peuvent pas s'offrir une fête, restant hors de leur budget, le **31 décembre**. Le collectif d'associations caritatives et culturelles à l'origine de cette manifestation est devenu une association à part entière en 2013 et « reconnue d'intérêt général » depuis 2018. C'est un détail important car nous n'existons que par des dons de sociétés, de commerçants d'Orthez (possibilité de délivrer des reçus fiscaux) et de la ville.

Nous recevons quelque 180 personnes dès 20h au restaurant municipal enluminé pour une soirée endiablée jusqu'à 1h du matin. Chacun pourra discuter, jouer, recevoir des cadeaux, danser, manger, boire, rire, chanter, écouter de la musique,

des histoires drôles, enfin tous les ingrédients pour passer une bonne soirée.

Les inscriptions se feront du **11 au 21 décembre** auprès du Centre Socioculturel (je peux les prendre au **06 71 54 09 15**). Une caution de 2€ vous sera demandée à l'inscription et il vous sera proposé d'apporter un dessert, et/ ou de donner un coup de main durant la soirée. C'est un réveillon gratuit mais de partage.

Sur demande nous pouvons aller vous chercher et vous raccompagner.

C'est parfois une soirée un peu bruyante et déjantée mais quel plaisir d'être ensemble ce soir-là et de voir la joie sur tous les visages.

Mireille Dufau

Nouvelles de l'Eglise Evangélique Libre

- Après avoir apporté plusieurs prédications à l'Eglise d'Orthez au cours de l'année dernière, Eglantine Caudwell a proposé de nous aider à passer cette 3ème année sans pasteur en venant régulièrement pour des cultes, des études bibliques et des visites, et ce, jusqu'en avril 2024.

- Un culte avec participation des enfants aura lieu le 17 décembre. Une après-midi récréative sera organisée avec : atelier ou jeux, film, goûter.

- Le 24/12 à 10h : culte de Noël

- Le 31/01 à 10h : culte avec prédication en vidéo projection.

Danièle Cazalis

Abonnement à Ensemble



Un cadeau pour Noël ? N'oubliez pas la possibilité d'un abonnement à la revue ENSEMBLE. 46 € pour 1 an à adresser à La voix Protestante -TBS, 6 rue d'Ouessant-CS 38272- 35768 Saint Grégoire Cedex. Chèque au nom de la voix Protestante Ensemble.

Vous êtes déjà abonnés ? Alors n'oubliez pas de renouveler votre abonnement !

Consistoire



Le **28 janvier** à 15h, nous sommes tous invités à nous retrouver à la salle basse d'Orthez pour un moment de partage : animation ludique et festive... Vous pouvez joindre notre pasteur pour de plus amples renseignements.

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens

Du 18 au 25 janvier. « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu... et ton prochain comme toi-même » (Luc 10, 27).

Une célébration aura lieu à l'église de Mourenx le **24 janvier** à 18h30 ;

